

## Jueves 16 de noviembre de 2017

**El Financiero** México planteará evaluar el TLCAN cada cinco años

México propondrá evaluar con más rigurosidad la continuidad del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) cada cinco años en la Quinta Ronda de renegociaciones que inicia esta semana, como contrapropuesta al planteamiento de extinción puesto sobre la mesa por parte de Estados Unidos en la ronda previa, conocida como cláusula 'Sunset' dijo ayer el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. Dicha cláusula pretende que el acuerdo comercial termine cada cinco años, a menos que sus miembros lo ratifiquen. "Vamos con una propuesta a decir: pongámosle más rigor a las evaluaciones, pero no pongamos un mecanismo de terminación automática. Hagamos un compromiso de que cada cinco años evaluemos qué ha ido pasando con una agenda de análisis, de qué efectos ha tenido nuestro acuerdo y en función de los resultados, cada país decidirá qué quiere hacer en adelante, pero no pactar una muerte súbita, que sería un mal mensaje a los inversionistas", reconoció el funcionario en entrevista radiofónica. Explicó que su propuesta sería crear un mecanismo de evaluación más riguroso que el que existe actualmente, pero de forma positiva. "Actualmente, el Secretariado del NAFTA, del TLC de América del Norte, tiene la responsabilidad de hacer evaluaciones periódicas, pero realmente no las ha hecho en forma sistémica", agregó. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Rusia le 'echa la mano' a Venezuela con su deuda

**BLOOMBERG** Rusia llegó ayer a un acuerdo con Venezuela para reestructurar deuda en bonos del país latinoamericano por 3 mil 150 millones de dólares, lo que fue interpretado en el mercado como un salvavidas para un aliado arruinado que lucha por pagar a sus deudas. El pacto le otorga a Venezuela un respiro muy necesario, ya que enfrenta una tarea más complicada de reestructuración por unos 140 mil millones de dólares en bonos y préstamos extranjeros. Para Rusia, el acuerdo subraya los costos adjuntos a las ambiciones geopolíticas del presidente Vladimir Putin, pues en 2017, su país quedó con un boquete fiscal de 900 millones de dólares debido a que Venezuela no pagó a tiempo su deuda. A medida que China ha disminuido su presencia en el país latinoamericano, Rusia ha estado respaldando a su antiguo aliado, lo que ha generado preocupación en algunos círculos de Washington. El acuerdo firmado ayer extiende los pagos de los préstamos en más de una década, con pagos "mínimos" en los primeros seis años, aseguró el Ministerio de Finanzas ruso en un comunicado. Sin embargo, el pacto no cubre las obligaciones de la petrolera estatal Petróleos de Venezuela SA (PDVSA) con su contraparte rusa Rosneft. "Los términos son flexibles y muy favorables para nuestro país", dijo Wilmar Castro, vicepresidente económico de Venezuela, durante una conferencia de prensa en Moscú después de la firma. P.C. deuda, economía mundial Competitividad, con su tercer año al alza **Jassiel Valdelamar** El Índice Nacional de Competitividad (INC), que elabora el INEGI en conjunto con la Secretaría de Economía, registró un crecimiento de 2.81 por ciento en 2016, siendo éste su mayor avance en seis años y el tercero de forma consecutiva. En este caso, el buen resultado de 2016 se debió principalmente al incremento de 13.54 por ciento del componente Medio Ambiente e Inclusión Social, seguido de infraestructura, con 3.04 por ciento, y eficiencia de negocios, con 1.88 por ciento. "El medio ambiente y la inclusión social son aspectos imprescindibles para alcanzar, en el largo plazo, un crecimiento económico sostenido y sustentable. Estos aspectos introducen conceptos como la justicia social, económica y cultural, junto con la protección del medio ambiente", indicó el INEGI. Por el contrario, los componentes de capacidades e innovación restaron dinamismo a la competitividad, con bajas de 0.27 y 0.13 por ciento, en cada caso. De 2010 a 2016 el INC subió 8.67 por ciento, impulsado principalmente por la eficiencia de negocios, que presentó un avance acumulado en el periodo de 20.67 por ciento. Este rubro fue estimulado por el aumento del financiamiento de la banca de desarrollo al sector privado, el personal ocupado que recibe ingresos por compensación o bonos de productividad e índice de derechos legales. El único componente negativo en este periodo fue el de instituciones, que retrocedió 1.86 por ciento. La seguridad ha sido un lastre en este rubro, ya que el índice acumuló en el periodo una caída de 5.47 por ciento, mientras que el de eficiencia gubernamental se elevó 2.15 por ciento. P.C. INEGI, INC, competitividad **Reforma** Firma México pacto contra energía sucia **Reuters** Bonn, Alemania (16 noviembre 2017).- Al menos 14 países, entre ellos México, se unieron a una alianza internacional para eliminar gradualmente el carbón de la generación de energía antes de 2030, dijeron el jueves delegados en las conversaciones climáticas de la ONU en Bonn. Gran Bretaña, Canadá, Dinamarca, Finlandia, Italia, Francia, Holanda, Portugal, Bélgica, Suiza, Nueva Zelanda, Etiopía y las Islas Marshall se unieron a la alianza de Energía sin Carbón, dijeron los delegados. La alianza apunta a tener 50 miembros para la próxima cumbre climática de Naciones Unidas en 2018 que se realizará en Katowice, Polonia, una de las ciudades más contaminadas de Europa. Pero algunos de los mayores consumidores de carbón del mundo, como China, Estados Unidos, Alemania y Rusia, no han firmado. El anuncio tuvo lugar pocos días después de que funcionarios del Gobierno de Estados Unidos, junto con representantes de compañías energéticas, encabezaron un evento paralelo a las conversaciones para promover los combustibles fósiles y la energía nuclear en la mitigación climática. El evento provocó una protesta pacífica contra el carbón y molestó a muchos ministros que están trabajando en reglas para implementar el Acuerdo de París 2015, que apunta a eliminar a los combustibles fósiles de la economía mundial. Una fuente cercana al asunto dijo que los firmantes de la alianza hasta ahora han sido al menos una docena, además de algunos estados de Estados Unidos, provincias canadienses y empresas. "Es un aviso para (el presidente de Estados Unidos) Donald Trump del Reino Unido y Canadá, dos de los aliados más cercanos a Estados Unidos, de que su obsesión por la energía sucia no se extenderá", dijo Mohamed Adow, jefe internacional de cambio climático de Christian Aid. P.C. sector energético, cambio climático, medio ambiente **Defiende Sector** aumento de turismo

**Veronica Gascón** Cd. de México (16 noviembre 2017).- El Secretario de Turismo, Enrique de la Madrid, se mostró en desacuerdo con el dictamen emitido por la Auditoría Superior de la Federación, la cual aseguró que la llegada de un mayor número de turistas al País obedece a la depreciación del peso frente al dólar y no a la gestión de las autoridades en la materia. "No es correcta esa parte en particular; en Rusia se ha devaluado la moneda y el turismo ha decrecido, Turquía perdió 10 millones de visitantes de un año a otro. El tipo de cambio ayuda, es un empujoncito adicional, pero de ninguna

manera explica el éxito del País en materia turística. En esa parte no estoy del todo de acuerdo", afirmó De la Madrid. P.C. Sector, turismo Incrementa EU 0.9% producción industrial Reuters Washington DC, Estados Unidos (16 noviembre 2017).- La producción industrial en Estados Unidos subió más de lo previsto en octubre debido a que las industrias afectadas por una serie de huracanes recientes reanudaron sus operaciones normales, dijo este jueves la Reserva Federal. La producción industrial general subió un 0.9 por ciento, tras un incremento levemente revisado al alza de 0.4 por ciento en septiembre. El dato de producción industrial para el tercer trimestre también fue revisado al alza, a un declive de 0.3 por ciento a tasa anual que se compara con una estimación anterior de una caída de 1.5 por ciento. Economistas consultados en un sondeo de Reuters proyectaban que la producción industrial aumentara un 0.5 por ciento en octubre. P.C. Estados Unidos, sector industrial, producción Tiene alta volatilidad Bitcoin

Jessika Becerra Cd. de México (16 noviembre 2017).- El Bitcoin, la criptomoneda que se está utilizando para hacer envíos de dinero y pagos, tomó un valor récord desde que se tiene registro, pero ha tenido una alta volatilidad, de acuerdo con especialistas. El precio promedio de los Bitcoin de enero a octubre de 2017 fue de 5 mil 605 dólares, cuando en 2012 --año en que empezó a utilizarse-- fue de 8.27 dólares, según datos proporcionados por la organización México ¿Cómo vamos? P.C. sistema financiero, bitcoin El Economista Revisión del TLCAN cada 5 años no generará incertidumbre Elizabeth Albarrán La revisión del Tratado Libre de Comercio de América del Norte (TLCAN) cada cinco años como se analiza actualmente en la renegociación del mismo, no generará incertidumbre en las inversiones, coincidieron el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo y el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio Meade. &ldquo;No da incertidumbre (revisarlo), lo que sí da incertidumbre es que se proponga terminarlo (el Tratado) (...) La revisión sólo se hace cada cinco años y eso no quiere decir que te vas a salir, sólo es un ejercicio de análisis que ahora se hace más formal&rdquo;;, dijo Guajardo luego de participar en el evento Mujer Pyme. Aclaró que hoy el TLCAN le permite a cada una de las tres naciones notificar su salida si considera que no le conviene, &ldquo;por lo que se hace un análisis estructurado de los efectos de un TLCAN cada cinco años&rdquo;. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Volkswagen invertirá 11,800 mdd en desarrollar y armar autos eléctricos en China Reuters Volkswagen Group informó este jueves que planea invertir 11,800 millones de dólares para 2025 en el desarrollo y manufactura de autos híbridos y eléctricos, dentro de las medidas con las que busca cumplir con normas más estrictas en China. El grupo, que incluye a Volkswagen AG y a Audi AG, quiere lanzar 15 modelos de los llamados vehículos de nueva energía (NEV, por su sigla en inglés) durante los próximos dos a tres años, y otros 25 adicionales luego de 2025, dijo a Reuters este jueves Jochem Heizmann, jefe de la división en China. Las cuotas de ventas y de producción de NEV de China, que deben cumplirse para 2019, han impulsado una serie de acuerdos por autos eléctricos y nuevos lanzamientos mientras las automotrices en China se apresuran a cumplir con los volúmenes exigidos. A los fabricantes de autos que no logren cumplir con las cuotas exigidas por el país se les exigirá comprar créditos. P.C. industria automotriz, Volkswagen, inversión, China Octubre del 2017, histórico para la creación de empleo Rolando Ramos Y Pilar Martínez Aguascalientes, Ags. El presidente Enrique Peña Nieto informó que en lo que va de su gobierno se han creado en México 3 millones 328,738 empleos formales, cifra que duplica el número de plazas generadas en cualquier otro sexenio. Con base en datos oficiales, dijo que en octubre pasado se crearon 194,758 empleos en el país, lo que permite imponer tres importantes récords, entre los que destaca que se trata de la cifra más alta de cualquier mes desde que se lleva registro en el Seguro Social. &ldquo;En el sexenio del empleo cada vez más mexicanos ejercen su derecho a servicios médicos de calidad, a seguros que los protegen en caso de accidente o invalidez, a servicios recreativos, culturales y deportivos, así como a una pensión para su retiro&rdquo;;, afirmó, previo a clausurar la 108 Asamblea General Ordinaria del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), realizada en Jesús María, Aguascalientes. &ldquo;Nunca ha habido un mes de tanto empleo como el registrado en octubre de este año&rdquo;;, refrendó entre aplausos. P.C. IMSS, empleo Fortaleza económica de EU exige alza de tasas en diciembre: Fed de Boston Reuters La caída del desempleo y el continuo crecimiento significan que la economía de Estados Unidos se ha acelerado más allá de un nivel sostenible, por lo que la Reserva Federal (Fed) debería seguir con sus alzas de tasas de interés, incluyendo el próximo mes, dijo un funcionario del banco central. El presidente de la Fed de Boston, Eric Rosengren, quien ha expresado recientemente opiniones de línea dura que han reflejado la política de ajuste del banco central de Estados Unidos, dijo que hay &ldquo;factores temporales&rdquo;; detrás de la baja inflación. P.C. Estados Unidos, Fed, economía mundial La Jornada Pemex dará más impulso a sus franquicias: González Anaya Juan Carlos Miranda | jueves, 16 nov 2017 07:27 Ciudad de México. Petróleos Mexicanos (Pemex) es y seguirá siendo la empresa más fuerte y emblemática de México, así como la que puede ofrecer las mejores condiciones de precio en el mercado de las gasolinas, aseguró el director general de la empresa, José Antonio González Anaya, durante el relanzamiento de la franquicia. En el mismo acto, Pablo González Córdova, presidente de la Asociación Mexicana de Empresarios Gasolineros (Amegas), señaló que el próximo jueves 30 de noviembre se liberalizará el precio de las gasolinas y diésel en 20 estados del país. P.C. PEMEX, sector energético, franquicias Peso gana 20 centavos; cotiza a 19.49 por dólar Notimex | jueves, 16 nov 2017 08:45 Ciudad de México. El dólar libre retrocede 20 centavos en comparación con el cierre de ayer y se oferta hasta en 19.49 pesos, mientras que se compra en un precio mínimo de 18.00 pesos en bancos de la Ciudad de México. De acuerdo con Banco Base, la moneda mexicana inicia la sesión con una apreciación, luego de que el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, señaló en entrevista que está dispuesto a evaluar cada cinco años la continuidad del TLCAN. Lo anterior, sin pautar una muerte súbita como lo ha planteado Estados Unidos, con una cláusula de terminación o "sunset clause". Otro factor que contribuye con la apreciación del peso fue la publicación de las solicitudes iniciales de apoyo por desempleo en Estados Unidos, las cuales mostraron un incremento. No obstante, agregó que aunque el dato no es señal de un verdadero deterioro del mercado laboral en la segunda semana de noviembre, los participantes del mercado cambiario redujeron temporalmente su demanda por dólares. P.C. tipo de cambio México arrastra la mayor desigualdad en ingreso familiar Roberto González Amador | jueves, 16 nov 2017 07:39 Jueves 16 de noviembre de 2017. México es el país de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) que

muestra las mayores desigualdades en el ingreso que perciben las familias. También donde se registra la más alta tasa de homicidios e, igualmente, la nación en que la mayoría de sus ciudadanos considera que la corrupción es generalizada en todo el gobierno. Aun con ese panorama, los mexicanos se cuentan entre quienes están más satisfechos con la vida que llevan, al mismo nivel que están los suecos o los australianos, según un estudio del organismo, al que pertenecen 34 de las naciones más desarrolladas del mundo. P.C. OCDE, desigualdad, ingresos, corrupción Acuerdo de minisalarario no debe ir contra trabajadores: Navarrete Alejandro Alegría | miércoles, 15 nov 2017 21:36 Ciudad de México. Aún sin definir cuándo se incrementará el salario mínimo, el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Alfonso Navarrete Prida, aseveró que la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) llegará pronto a un acuerdo positivo, el cual deberá ser prudente y responsable. Luego de reunirse en privado con integrantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el funcionario dijo que la decisión &ldquo;deberá seguir en el camino de recuperación de poder adquisitivo sin que las medidas terminen siendo contrarias a los propios trabajadores.&rdquo; Al ser inquirido sobre si es posible que el aumento al salario mínimo general llegue a la línea de bienestar establecida por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), Navarrete Prida sostuvo que aún está por definirse el consenso, pero que buscará al director de ese organismo para &ldquo;saber en su justa dimensión las perspectivas que ellos manejan y lo importante es que la voluntad de todos los sectores abierta y de buena fe, la recuperación del poder adquisitivo, sin que una decisión, por más buena intención que se tenga, resulte contraproducente para los propios trabajadores en el mediano plazo.&rdquo; P.C. STPS, empleo, salario, poder adquisitivo México, en el lugar 86 del índice de desarrollo de TIC Miriam Posada | miércoles, 15 nov 2017 18:50 Ciudad de México. México se ubicó en el lugar 87 de 176 en el Índice de Desarrollo de las Tecnologías de la Información y Comunicación (IDI por sus siglas en inglés), y como una de las nueve economías &ldquo;más dinámicas&rdquo; de América. El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) señaló que en dicho Índice revela un aumento de 20 por ciento en el número de hogares en México con servicio de Internet, con lo cual el país pasó de 39.2 por ciento de hogares con servicio de Internet en 2016 a 47 por ciento en 2017. Las suscripciones activas de banda ancha móvil también se incrementaron, al pasar de de 51 a 58.8 por cada cien habitantes. Asimismo reconoce avances en el número de individuos que usan Internet, el cual pasó de 57.4 por ciento a 59.5 por ciento; y en la penetración de la banda ancha fija de 11.8 a 12.7 suscripciones por cada cien habitantes. En cuanto a los precios de distintos servicios de telecomunicaciones, la publicación arroja que en México los costos de telefonía celular son 4.5 veces menores al promedio del continente americano y 6.5 veces menores al promedio de los precios en el mundo, medidos como porcentaje del ingreso nacional bruto per cápita. P.C. IFT, IDI, telecomunicaciones, internet, banda ancha Sismos y huracanes de septiembre no afectaron turismo: Sectur Julio Reyna Quiroz | miércoles, 15 nov 2017 17:01 Ciudad de México. La secretaria de Turismo (Sectur) descartó que los huracanes y los sismos hayan afectado a la actividad turística internacional durante septiembre, mes en el cual hubo un incremento de 15.1 por ciento en las llegadas de viajeros internacionales. &ldquo;Fenómenos naturales como el paso de huracanes y los recientes sismos no afectaron la actividad turística de México, que durante el pasado mes de septiembre observó una aceleración en la llegada de turistas internacionales a los distintos destinos del país&rdquo;, dijo la dependencia en un comunicado este miércoles. Con base en datos del Banco de México (BdeM), la Sectur detalló que entre enero y septiembre pasados hubo un incremento de 12.3 por ciento en el número de turistas internacionales que visitaron un destino del país. Solo en septiembre el crecimiento fue de 15.1 por ciento. P.C. Sectur, turismo, desastres naturales El País La inversión británica en España crece pese al Brexit LUIS DONCEL Las dos crisis políticas descomunales que en el último año y medio han sacudido Reino Unido y España &ndash;el Brexit y la amenaza secesionista en Cataluña- no han tenido un importante efecto en el flujo inversor entre estos dos países. En el primer semestre del año, la inversión directa de Reino Unido en España ascendió a 1.895 millones de euros colocándose como primer emisor europeo de inversión, y segundo en el mundo, por detrás de Estados Unidos. Esta conclusión se desprende del Barómetro sobre Clima y Perspectivas elaborado por Analistas Financieros Internacionales (AFI) a petición de la Cámara de Comercio Británica en España. P.C. Reino Unido, España, inversión, economía mundial